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OPINIÃOCURTAS

GOLPES BANANEIROS
Truques e trapaças para nunca largar o osso

POR FERNANDO FABBRINI

Há golpes de judô, de jiu-jitsu, de caratê; golpes e ble-
fes nas mesas de carteado; golpes do baú - jovens de olho
em idosas e idosos ricos - e até golpes de sorte; presentes
do destino. No entanto, o golpe citado aqui é aquele da
política, muito comum em repúblicas bananeiras latino-
americanas; manobras obscenas para conquistar e manter
para sempre o poder nas mãos. Ou melhor: sob as patas
de determinado indivíduo ou grupo.

Indispensável nessas tramoias é o protagonista, o mes-
tre da farsa. Geralmente, trata-se de um sem-vergonha,
um falastrão, um espertalhão ambicioso de moralidade, ética
e cultura nauseantes. Hoje, graças aos artifícios da comu-
nicação, tal safado é comumente coroado com os títulos
de "salvador da pátria"; "defensor dos pobres", "paladino
da democracia", "voz das minorias" e outros clichês enga-
nosos. Infelizmente, as massas de manobras formadas por
incautos, ignorantes, mal informados e miseráveis ainda
engolem esses logros e, nas urnas, despejam os votos tão
desejados pelas quadrilhas dos mandões.

Os crimes, as aberrações e artimanhas que marcaram
eventuais vidas pregressas devem ser cuidadosamente
apagadas - tarefa a cargo dos meios de comunicação, de-
vidamente subornados com volumes inacreditáveis de nu-
merário ou através de favores e pactos desavergonhados.
Próceres das repúblicas bananeiras dedicam atenção
prioritária à justiça. Nos tribunais, apenas amigos devem
ocupar cargos porque sentenças favoráveis e absolvições
providenciais serão utilíssimas ao longo da jornada. Ações
coordenadas garantem assim o alcance, a manutenção do
poder e o sucesso do golpe e, como previsível, envolvem o
permanente abastecimento de numerário em quantidades
astronômicas para fins de persuasão.

De onde vêm tais quantias? Um chanceler alemão dis-
se a sábia frase: "é melhor que o povo nunca saiba como
são feitas as salsichas e os acordos políticos". Assim, a
dinheirama deve circular de preferência em malas
discretíssimas e enormes, tamanho o volume absurdo de

CURTINHA
Por conta de restrições da lei eleitoral, a sessão

da Câmara Municipal de São Sebastião do Paraíso
deixou de ser transmitida na íntegra, sendo suprimi-
do o Grande Expediente. Isso também parece ter
tirado o ânimo dos nobres edis, pois não “não fize-
ram uso da palavra”. Pelo visto a sessão desta se-
gunda-feira, 12, tende a ser bem curta. Na pauta dis-
tribuída constam apenas dois pareceres de Comis-
sões a serem apreciados em plenário.

TRATOR ROUBADO
Furtos de máquinas e implementos agrícolas con-

tinuam sendo registrados na região. No final da noi-
te de quinta-feira (8) um trator Massey Ferguson 4275
Compacto, ano 2013 foi roubado em uma proprie-
dade próximo a Escola Napoleão Volpe, bairro
Volpes, município de São Sebastião do Paraíso.
Autores seguiram em direção a São Tomás de
Aquino, e depois seguiram rumo à divisa com o Es-
tado de São Paulo. O funcionário da fazenda, feito
refém foi deixado em Itirapuã.

MILITÂNCIA
Embora tenha sido apresentado o pedido de re-

gistro das candidaturas de Alex Rossetti (PV) para
prefeito e do Professor Alípio Mumic como vice na
chapa, pelo que se sabe, alguma água ainda está
por correr debaixo da ponte. Ou seja, militantes
petistas não entregaram os pontos. Até onde se sabe,
continuam não concordando com Professor Alípio
como vice. Como todo tipo de ação costuma provo-
car reação, no caso em tela a intenção é barrar o
petista na chapa.

553 VAGAS
A Universidade Federal de Lavras (UFLA), por

meio da Pró-Reitoria de Graduação (Prograd), anun-
cia o lançamento de mais uma forma de ingresso
nos cursos de graduação presenciais, por meio do
Processo Seletivo Simplificado (PSS). Estão previs-
tas 553 vagas, que serão ofertadas de forma com-
plementar ao Sistema de Seleção Unificada - SiSU
e do Processo Seletivo de Avaliação Seriada - PAS.
As vagas estão previstas em 16 cursos de gradua-
ção presencial, para os câmpus Lavras e Paraíso.

NOVIDADE
A novidade é que o processo seletivo será exclu-

sivamente baseado nos resultados obtidos no Exa-
me Nacional do Ensino Médio (Enem), porém, de
forma expandida, podendo ser utilizada a nota de
qualquer uma das edições realizadas, de 2009 a
2023. O candidato não pode ter zerado na Redação
ou ter faltado algum dia de prova. A nota a ser utili-
zada será extraída do banco de dados do Instituto
Nacional de Estudos e Pesquisas Educacionais Aní-
sio Teixeira (Inep), considerando-se a edição do
ENEM informada pelo candidato no ato de inscrição.

800 EMPREGOS
O governador Romeu Zema se reuniu com repre-

sentantes do Grupo Boticário, nesta quinta-feira (8/
8), na Cidade Administrativa, para confirmação de
mais uma atração de investimentos para o estado. O
grupo anunciou que vai investir R$ 1,8 bilhão em
uma nova fábrica em Pouso Alegre, no Sul de Mi-
nas, com expectativa de geração de 800 empregos
diretos, um aumento da capacidade produtiva da
companhia em 50%.

INVESTIMENTO
Os investimentos na nova planta fabril se iniciam

ainda em 2024, e a previsão é que esteja em opera-
ção até 2028, conectando inovação e tecnologia de
ponta aos mais altos padrões de qualidade e
eficiência. ”Hoje é um dia marcante para Minas Ge-
rais. Nós estamos recebendo um grande investimen-
to para o estado. A empresa O Boticário vai construir
uma unidade que terá capacidade de produção su-
perior ao total que eles produzem hoje em diversas
unidades”, destaca o governador.

NOUTRAS REGIÕES
Investimentos e geração de empregos também

ocorrem em outras regiões. Nessa quinta-feira, 8/8,
houve o lançamento da pedra fundamenta da em-
presa Prata Bionergia na cidade do Prata, no Triân-
gulo Mineiro. Com investimento previsto de mais de
R$ 1 bilhão, a expectativa é a de geração de mil e
oitocentos empregos diretos até o início das opera-
ções, em 2028. Próximo de Paraíso, em Arceburgo,
tem ocorrido a instalação de grandes empresas, e o
município tem se tornado polo industrial. Fica a per-
gunta: O que falta para Paraíso também conseguir a
vinda de grandes empresas?

MEMÓRIA PARAISENSE
No dia 10 de agosto de 1947 circulou a 6.ª edição

do jornal “O Sudoeste de Minas”, sob direção de
Mário de Figueiredo Santos. Anunciado como sema-
nário independente e noticioso, prova integrar toda
a região, com destaque de seus principais eventos.
Era composto por suplementos com informações dos
municípios de Monte Santo de Minas, Itamogi, Jacuí
e Pratápolis, e o Liberal, focalizando notícias de São
Sebastião do Paraíso. Era impresso em tipografia
instalada na Rua Pinto Ribeiro.
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dinheiro sujo. Graças aos solos sul-americanos, em algu-
mas repúblicas bananeiras os donos do poder têm à dispo-
sição milhões, bilhões jorrando permanentemente dos mem-
bros do narcotráfico, frequentes parceiros no atual contex-
to, os quais, pela relevância, sempre perdoados de seus
crimes.

Valores tão altos permitem corromper qualquer cidadão
- desde o mais humilde burocrata que legitima a trama em
troca de um presentinho até o mais alto figurão, titular de
gordas contas bancárias no exterior. No topo dos orga-
nogramas clássicos republicanos estão ainda os militares,
os quais, na condição de seres humanos falíveis, também
podem ser susceptíveis às tentações monetárias, engros-
sando a lista dos cúmplices omissos e silenciosos em mo-
mentos críticos.

Adversários explícitos ou potenciais lideranças devem
sofrer permanente assédio, ameaças, perseguições, intri-
gas. Vale tudo contra eles: processos surreais, impedimen-
tos legais, exílios compulsórios, prisões por motivos fúteis
e até tentativas de assassinato. Os golpistas bananeiros
profissionais - bilionários do assalto constante aos cofres
públicos - fazem qualquer coisa para não largarem o osso
e a boa vida que levam às custas dos contribuintes.

Porém, o povo costuma reagir. Tiranos não saem às ruas
sem levarem vaias. Já os legítimos líderes, aqueles capa-
zes de transformar o país e acabarem com as trapaças,
são aplaudidos espontaneamente, estejam onde estiverem.
Têm o carinho constante das massas, enquanto os biltres
se refugiam atrás das mentiras e dos seguranças mal-en-
carados. E o povo indignado, quando sai às ruas para gri-
tar "chega", é recebido pelos cassetetes da polícia e enfia-
do na prisão por "ameaçarem a democracia" ou por "terro-
rismo".

Por último, o mais grave: quando desacreditados,
acuados e surrados nas quatro linhas do ringue constituci-
onal, os bananeiros lançam mão do último e odioso recur-
so: a fraude eleitoral. Pois é: como é triste e dramática a
situação da Venezuela, não?

(O Tempo 01/08/2024)

F A L E C I M E N T O S
03/08 - Walter Antônio Delfante, 81 anos
03/08 - Antônia Patrocínio Pereira, 80 anos
04/08 - Sebastião Simão, 80 anos
06/08 - Carlos Roberto Gonzales, 68 anos
06/08 - Mário Aparecido Cintra, 71 anos
06/08 - Suzana Aparecida São Julião, 61 anos
06/08 - Anatole de Lima Souza, 65 anos
08/08 - Carlos Roberto Nascimento, 62 anos
09/08 - Beatriz Santos de Oliveira, 13 anos
09/08 - Miguel Vicente, 83 anos
09/08 - Tereza de Souza Rocha, 82 anos

PAIS
Recebam medalhas de ouro

De seus filhos, como tesouro,
Ao projetar na prole querida,
O de melhor, para sua vida!

Aos que Olimpíadas vivendo
Todas as horas, meses, dias,
Lutando pela vida, sofrendo

Para manter as suas famílias!

Aos que oferecem a glória
Do pódio, da própria vitória

Como exemplo, sua história!

Que DEUS proteja os PAIS
Com as bençãos celestiais
Com as vitórias imortais!

Salve 11 de agosto 2024
Dia dos Pais, encerramento das Olimpíadas em Paris

(María Amélia Leal)
Escrivã aposentada, professora, advogada
São Sebastião do Paraíso - Minas Gerais ABRA A SUA PORTA

em agosto
Abra a porta do seu cora-

ção e deixe a luz entrar. Abra
tudo do seu caminho ou
como dos lendários cantores
sertanejos/caipiras “Tonico
& Tinoco” na famosa canção:
“Abre a porta ou a janela.
Venha ver quem é que eu sou.
Quem canta seu mau espan-
ta, chorando será pior”.

O mês de agosto não é o
meu preferido. Acabam as
férias, lembranças de Ribei-
rão Preto, a volta do afã di-
ário na Química. Término
do frio e início da ventania.
O mês de   agosto é consi-
derado o mais demorado do
ano. Primeiro tem 31 dias e,
segundo por não ter feria-
dos. Porém, o oitavo mês do
ano conta com datas come-
morativas memoriais. No
dia 3, celebra-se o fim da
censura no Brasil? Dia 5,
nascimento de Deodoro da
Fonseca, o militar foi líder
do golpe de 15 de novem-
bro de 1889 que instaurou
a República no Brasil (His-
tória também é cultura). Dia
9, Dia Internacional dos

Povos Indígenas (ONU).
Dia11, Dia é festejado o Dia
do Estudante.

No segundo domingo de
agosto é realizada uma co-
memoração familiar, o Dia
dos “Pais”, eu sou um com
muita alegria! Ainda Dia 11,
Dia do Advogado. Dia 15,
consagrado como Assunção
de Nossa Senhora. Dia 16,
ah dia 16! Comemoro com
alegria o aniversário da neta
Olívia. Dia do filósofo. Dia
19, Dia do Historiador. Dia
21, há dia 21! Aniversário da
nossa fefeca “o colosso da
Pampulha”. Dia 22, é o Dia
do Folclore, instituindo o
conjunto de tradições ou an-
tiguidades populares.

Que o mês de agosto nos
surpreenda com boas novas.
Para a Natureza não existem
meses, existem fases e elas
passam! C”est la Vie”.

Fernando de Miranda Jorge
ACADÊMICO

Correspondente da APC
Jacuí/MG

fmjor31@gmail.com

GONÇALVES SALLES S.A INDÚSTRIA E COMERCIO
CNPJ: 61.365.557/0001-10

NIRE: 3130000013-3
Edital de Convocação Assembleia Extraordinária
Ficam convocados os senhores acionistas de Gonçalves

Salles S/A Indústria e Comércio, para se reunirem em Assembleia
Geral Extraordinária   a realizar-se no dia 20 de agosto de 2024
às 10:00 horas na sede da sociedade à Avenida Wenceslau Braz,
36, nesta cidade, para deliberarem sobre a seguinte ordem do
dia:

a) Alteração do objeto social da sociedade com novas
atividades comerciais e consequente nova redação no estatuto
social.

b) Alteração do objetivo social da filial inscrita no CNPJ sob o
número 61.365.557/0004-63, novo nome fantasia para a abertura
de uma cafeteria.

c) Atualização do CEP e grafia do nome do logradouro
Wenceslau Braz em filiais da sociedade conforme alteração
realizada pelos CORREIOS

d) Retificação parcial do artigo 12º do Estatuto Social,
consequente alteração e redação parcial do Estatuto Social.

e) Outros assuntos de interesse social
São Sebastião do Paraíso, 07 de agosto de 2024.

Geraldo Alvarenga Resende Filho
Diretor Presidente
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O Simpósio das Unimeds
do Estado de Minas Gerais,
SUE MG, é um evento reali-
zado anualmente pela Unimed
Federação Minas com o obje-
tivo de promover o modelo
cooperativista, inspirando prá-
ticas colaborativas e inclusi-
vas, facilitando a descoberta de
soluções mais eficazes e
resilientes em gestão e saúde.

A 27ª edição do SUEMG
aconteceu em Tiradentes
(MG) durante os dias 7, 8 e 9
de agosto e reuniu cooperati-
vas de todo o estado, além de
entidades convidadas para
compartilhar desafios, discu-
tir melhorias e impulsionar
ainda mais a história da Uni-
med, sempre guiados pelo po-
der da cooperação. O Simpó-
sio contou com a presença de
palestrantes renomados, refe-
rência em suas áreas de atua-
ção, que compartilharam seus
conhecimentos nos três dias

Unimed São Sebastião do Paraíso é finalista nas 3 categorias
do Painel Experiências de Sucesso do SUEMG 2024

do evento.
Além das palestras, o

evento ainda ofereceu mesas
de debates, feira de negócios
e o Painel Experiências de
Sucesso, com as realizações
mais relevantes do Estado de
Minas Gerais relacionadas à
gestão de operadoras de pla-
nos de saúde.

Na premiação, a Unimed
São Sebastião do Paraíso re-
cebeu destaque especial, clas-
sificando-se como finalista
nas três categorias do Painel
com projetos ligados à gestão
de seus recursos próprios.

Confira abaixo as catego-
rias da premiação e os traba-
lhos classificados.

Categoria Gestão Admi-
nistrativa: Espaço Viver Bem
- diferencial de mercado, ges-
tão e sustentabilidade. A
tríade dos excelentes resulta-
dos. O Espaço Viver Bem é
uma instalação de 1900m²

Candidaturas começam a ser
registradas pelo TSE na região

Por Ralph Diniz

Com o fim do prazo para a
realização das convenções
partidárias, que se encerrou
na segunda-feira, 5, os parti-
dos, federações e coligações
das cidades da região já co-
meçaram a registrar as candi-
daturas aos cargos de prefei-
to, vice-prefeito e vereadores
à Justiça Eleitoral. As eleições
municipais acontecem no pró-
ximo dia 6 de outubro em todo
o Brasil.

Em São Sebastião do Pa-
raíso, Marcelo Morais e seu

Partidos têm até a próxima semana para registrar nomes dos candidatos a prefeito, vice e vereadores para as eleições de 6 de outubro

vice Daniel Tales concorrem
à reeleição pelo PSD. Eles
encabeçam a coligação
“Transparência e Eficiência
Para o Trabalho Continuar”.
A dupla enfrenta o candida-
to do PV, Alex Rossetti, da
coligação “Experiência com
Inovação”. Apesar da polê-
mica envolvendo o PT, inte-
grante do grupo político da
oposição, o nome do candi-
dato a vice de Rossetti que
está registrado no TSE é
mesmo o de Alípio Mumic.
Até agora, 103 candidatos a
vereadores já têm seus no-

mes registrados pelo tribu-
nal.

Rogério Antonio Campag-
nolli da Silva e Claudinei Si-
moni, ambos do PL, formam
a única chapa registrada até o
momento em Itamogi. Eles
representam a coligação “A
Esperança de Mudar Itamo-
gi”. Além disso, 40 candida-
tos ao cargo de vereador já
estão com os nomes cadastra-
dos no TSE.

Em Jacuí, ocorre algo se-
melhante. A única candidatu-
ra já oficializada é a da atual
prefeita, Maria Conceição dos

Reis Pereira, a Di Professora
(PSD). Ela concorre à reelei-
ção ao lado do vice e parceiro
de partido, Dr. Veber Lucas.
Assim como em Itamogi, 40
candidaturas a vereador já es-
tão registradas.

Em São Tomás de Aquino,
apenas a candidatura de
Rodolfo Moreira Carvalho, o
Rodolfo do Roneido (PSDB),
está registrada no TSE até o
momento. Seu vice na chapa
será Marcos Teofilo, também
do partido Tucano. Eles repre-
sentarão a “Federação PSDB
Cidadania” no próximo plei-

to e devem enfrentar o atual
prefeito, Daniel Ferreira da
Silva (PSD), que ainda está
em processo de registro de
candidatura. Apenas nove
candidatos a vereança já re-
gistraram suas candidaturas,
todos são do PSDB.

Já em Monte Santo de Mi-
nas, segundo a página do
TSE, ainda não há candidatu-
ras registradas no tribunal. Os
partidos, as federações ou as
coligações devem solicitar os
registros dos candidatos a pre-
feito, vice e vereadores até 15
de agosto.

O envio do pedido de re-
gistro de candidatura pela
internet, via CANDex, deve
ser feito até as 8h. A orienta-
ção é que coligações, partidos
e federações não deixem a
entrega dos requerimentos
para o último dia, a fim de
evitar demora na recepção dos
dados pelo sistema.

Quem perder o horário
pode entregar a mídia (pen
drive) com os documentos
de forma presencial, dire-
tamente na sede do cartó-
rio eleitoral, até as 19h do
dia 15.

Sempre quando vinha pra
Ouro Preto, tinha uma vontade.
Vou mandar fazer uma cruz e
colocar onde o Antonino José
Amorim morreu de acidente.

 “Missão cumprida”
Palavras do amigo José Do-

mingos Soares (Zé Toquinho),
que cumpriu seu sonho.

Completando 16 anos de seu
falecimento, essa simples ho-
menagem nos faz relembrar, re-

 “Missão cumprida”

cordar de Antonino José Amo-
rim.

É um sentimento muito an-
gustiante saber que não está
mais entre nós, que a morte le-
vou você de uma forma trágica.
Sua partida provocou uma per-
da irreparável, sua prontidão em
ajudar as pessoas, seu desapego
com bens, a atenção para com
os necessitados e presença cons-
tante a amigos.

Recordaremos para sempre,
nenhum momento será esqueci-
do, nenhuma memória ficará
para trás, as lembranças conta-
rão histórias, suas marcas serão
eternas, do bom político e ho-
mem que você foi. Continue
descansado em paz para todo
sempre.

Dos amigos do Bloco
Carnavalesco Indaiá

NEWTON CUNHA

Arquivo “JS”Divulgação

Dr. Matheus Colombaroli, Diretor Presidente da Unimed São
Sebastião do Paraíso; Dr. Eduardo Espósito de Faria, Diretor
Financeiro; Dr. José Marcelo Rodarte, Diretor Administrativo

e Michel Dizaró Gonçalves, Gerente Geral da cooperativa

destinada a atividades de rea-
bilitação, promoção à saúde e
apoio terapêutico, inaugurada
pela Unimed São Sebastião
do Paraíso no ano de 2018, a

qual vem gerando importan-
tes resultados para a coopera-
tiva e seus clientes, tornando-
se referência no estado por
seus programas de saúde e

pelo modelo de gestão de re-
cursos terapêuticos.

Categoria Gestão Assis-
tencial: Programa Acolher -
Cuidados Paliativos; cuidado
e conforto aos pacientes e fa-
miliares além da finitude da
vida. O Programa Acolher foi
lançado pela Unimed São Se-
bastião do Paraíso no ano de
2023, com objetivo de viabili-
zar a qualidade de vida dos
pacientes e de seus familiares
através da prevenção do so-
frimento, oferecendo supor-
te técnico e emocional para
atenção domiciliar humaniza-
da. Estas práticas trouxeram
destaque para a cooperativa
paraisense já no primeiro ano
de atuação do programa, ge-
rando benchmark para outras
operadoras do Sistema Uni-
med.

Categoria Inovação: Ala
Hospitalar Unimed. Um espa-
ço específico e acolhedor den-

tro de um hospital regional. A
Ala Unimed é um espaço ad-
ministrado pela operadora em
parceria com a Santa Casa de
Misericórdia de São Sebasti-
ão do Paraíso, criado com
objetivo de otimizar a quali-
dade do atendimento durante
as internações dos clientes da
Unimed e oferecer conforto
extra aos seus familiares atra-
vés da criação de uma ala pró-
pria dentro do hospital. Este
modelo de operação traz inú-
meras vantagens para a ope-
radora e para o hospital, for-
talecendo ainda mais a parce-
ria entre as instituições e ra-
cionalizando o emprego dos
recursos de ambas as entida-
des.

Para saber mais sobre o
SUEMG 2024 e os projetos
inscritos no painel Experiên-
cias de Sucesso, acesse a pá-
gina do evento: https://www.
suemg.com.br

Divulgação
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Fechamento: Quinta-feira, 15 horas Número: 2011

CCCCCASASASASASASASASASAS
• Bairro: Califórnia Garden - Código: 1979 - Valor R$ 480.000,00
Garagem para 2 carros, sala de estar, sala tv, banheiro social, 3 quartos sendo 1
suíte e closet, cozinha com sala de jantar integrada, lavanderia, jardim de inverno,
área de churrasco com banheiro, portão eletrônico JetFlex, cerca elétrica e alarme,
monitoramento de câmeras, armários planejados nos banheiros, cozinha e closet,
encanamento preparado pra instalação de piscina. Terreno: 250,00m² / Área
construída: 169,00m²

• Bairro: Jardim São Geraldo - Código: 1978 - Valor R$ 350.000,00
Garagem para 2 veículos, sala, 2 dormitórios, banheiro Social, cozinha, área de
serviços coberta. Terreno: 129,14m² / Área construída: 69,6m²

• Bairro: Vila Santa Maria - Código: 1891 - Valor R$ 280.000,00
3 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem para 1 veículo. Edícula 1
dormitório com banheiro, copa/cozinha, área de serviço conjugada. Terreno: 200,00m²
/ Área construída: 131,41m²

• Bairro: Vila Santa Maria - Código: 1959 - Valor R$ 660.000,00
Pavilhão superior: 2 dormitórios sendo 1 suíte, 1 banheiro, sala de estar e TV
(ambiente amplo), cozinha (ambiente amplo), área gourmet. Pavilhão inferior:
Garagem coberta para 4 veículos, escritório, suíte em fase de acabamento, área de
despensa, lance de escadas, reservatório de água pluvial com capacidade de 36m³
(36 mil/L). Terreno: 300,00m² / Área construída: 270,84m²

• Bairro: Residencial Morumbi - Código: 1133 - Valor R$ 105.000,00
Casa da frente: 2 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço co-
berta, garagem para 2 carros. Casa do fundo: 2 dormitórios, sala, cozinha, banhei-
ro social, área de serviço. Terreno: 250,00m² / Área construída: 106,48m²

• Bairro: Pq. São Judas Tadeu - Código: 1947 - Valor R$ 280.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte, sala, copa/cozinha, lavanderia coberta, quintal amplo,
garagem coberta para 2 veículos. Terreno: 206,00m² / Área construída: 100,00m²

• Bairro: Jardim Bernadete - Código: 1946 - Valor R$ 380.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte, banheiro social com banheira, sala ampla, copa, cozi-
nha ampla com balcão e armário embutido, garagem para 2 carros um atrás do
outro, lavanderia coberta, construção no fundo com 2 cômodos e uma suíte. Terre-
no: 250,00m² / Área construída: 165,00m²

• Bairro: Califórnia Garden - Código: 1297 - Valor R$ 430.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte com closet, banheiro social, espaço amplo sendo sala/
copa e cozinha com armários, área de lazer com espaço gourmet com churrasquei-
ra, garagem coberta para 2 veículos e descoberta para + 2 veículos.  Terreno:
250,00m² / Área construída: 145,14m²

APARTAMENTO
• Bairro: Jardim Morada do Sol - Código: 1887 - Valor R$ 350.000,00
4 dormitórios sendo 2 suítes, 1 banheiro social, 1 sala ampla com dois ambientes,
cozinha completa e ampla com armários planejados em excelente estado de con-
servação, torneira com aquecimento, forno, cooktop e coifa, área de serviço ampla,
1 vaga de garagem com portão eletrônico. Área: 120,00m²

• Bairro: Centro - Código: 378 - Valor R$ 270.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte com armários de madeira, sala ampla em tacos, banhei-
ro social, cozinha com balcão, área serviço com cômodo de despejo e banheiro,
garagem para 1 veículo com portão eletrônico
Infraestrutura de câmeras, piscina, quadra, garagem com portão eletrônico.  Área:
103,82m²

• Bairro: Centro - Código: 1184 - Valor R$ 530.000,00
4 dormitórios sendo 01 suíte, sala ampla, muito iluminada, com 2 ambientes, cozi-
nha ampla com armários, lavabo, banheiro social, área de serviço ampla com cô-
modo de despejo e banheiro, garagem para 2 veículos. Área: 195,35m²

TERRENO
* Lote à venda / Bairro: Jardim Europa

Medindo 378,11m² / código: 1869. Valor: R$ 157.500,00
* Lote à venda / Bairro: Jardim Independência

Medindo 250,00m² / código: 1856. Valor: R$ 140.000,00
* Lote à venda / Bairro: Vila Santa Maria

Medindo 600,00m² / código: 1798. Valor: R$ 380.000,00
* Lote à venda / Bairro: Jardim Europa

Medindo 270,00m² / código: 1526. Valor: R$ 135.000,00
*Lote à venda / Bairro: Jardim Mediterranee

Medindo 373,00m² / código: 1980. Valor: R$ 170.000,00

• 01 CÔMODO COM BA-
NHEIRO PARA ALUGAR:
situado à Avenida Angelo
Calafiori, 718 - Mocoquinha.
Informações com Selma (35)
99111-5861 ou na Só Fiat
com Marciano.

• 01 CÔMODO COM BA-
NHEIRO PARA ALUGAR si-
tuado à Avenida Angelo
Calafiori, 724 A - Mocoqui-
nha. Informações com Sel-
ma (35) 99111-5861 ou na Só
Fiat com Marciano.

• VENDE-SE NO CENTRO,
LOCALIZADA NA RUA DE-
PUTADO CAMPOS DO
AMARAL, 668: Tratar com o
proprietário (Marta) pelo fone
99131-3698 ou 3531-4954.

• VENDE-SE CASA RUA
DOS ITALIANOS: quarto,
sala, cozinha 2 garagem, 2
banheiro e área de serviço
com lavanderia. Casa poden-
do virar sobrado já com ali-
cerce pronto. Tratar com
Abadia pelo fone 35 99181-
6022 à tarde.

• VENDE - SE CHACARA
COM ÁREA DE 3 .300 MTS:
com uma casa de 110m²,
piscina de 70 m², pomar
com frutas, poço artesiano,
ponto de comércio, locali-
zado próximo da estrada
do Morro Vermelho, à 7 km
de Paraíso. Contato 35
99921-4967 com Vinícios.

• VENDE-SE CASA NO
CENTRO: av. Dr. Delfim
Moreira, 23 e 33. Com sala
grande, copa, 2 quartos
(grande e um menor), ba-
nheiro, cozinha, jardim de
inverno, nos fundos uma su-
íte separada com área gran-
de, área de serviço e gara-
gem. Tratar com Abadia pelo
fone 35 99181-6022 à tarde.

• APARTAMENTO À
VENDA: Apartamento cober-
tura à venda por R$ 550.
000,00, Bairro Lagoinha em
São Sebastião do Paraíso -
MG, 1 SUÍTE, 2 QUARTOS, 4
BANHEIROS E  1 VAGA DE
ESTACIONAMENTO. Pa-ra
mais informações, entre em
contato (11) 99196-0707 COM
TRATAR COM ANDRE

• VENDE-SE CASA NOVA
EM LOCALIZAÇÃO PRIVI-
LEGIADA: Rua João do Nino
265, bairro Califórnia Gar-
den, com 160m2 de area
construida, garagem para 2
carros, sala, copa/cozinha

IMÓVEIS

ampla, 3 quartos, 2 banhei-
ros, lavanderia, quintal. Tra-
tar direto com proprietário 35
99937-8502.

• CASARÃO À VENDA EM
JACUÍ: Bem localizado ex-
pousada Embaúba, ainda
montada com todo mobiliário,
só reabrir. Com 06 suítes
completas (três com banhei-
ra de hidromassagem e uma
com deck de madeira), 04
salas, 02 cozinhas uma com
fogão caipira forno e churras-
queira internas, sala grande
refeitório, lareira, TV por as-
sinatura, Internet e Wi Fi,
aquecedor solar, tudo isso na
Casa - 1. Na Casa - 2 mais
04 suítes simples (uma com
sala e cozinha), uma salão
próprio para restaurante ou
bar ou loja, com banheiro;
pátio de estacionamento para
10 veículos, mais quintal
(para expansão de mais suí-
tes). Compre com a Rejane
Imóveis em São Sebastião do
Paraíso (35) 3531-7988;
Fernando Miranda Jorge em
Jacuí (35) 3593-1833 -
99971-1833.

• APARTAMENTO EM RI-
BEIRÃO: Vende-se ap. em
Ribeirão Preto. Jardim
Paulista. Excelente imóvel e
localização. Área útil: 46 m²,
sala: 23 m². 1 dormitório,
com armário embutido e ar-
condicionado. Recém-pinta-
do. 1 vaga coberta na gara-
gem. Condomínio: 190 reais.
Valor: 180 mil. Tratar com
Regina, 16 99975-1363 ou
Cláudia, 16 99794-1380.

• QUITINETE EM RIBEI-
RÃO: Vende-se quitinete
em Ribeirão Preto. Vi la
Seixas. Excelente imóvel e
localização. Cozinha e área
de serviço separadas da
sala. Recém- pintado. 1
vaga na garagem. Condo-
mínio: 110 reais. Valor: 140
mil. Tratar com Regina, 16
99975-1363 ou Cláudia, 16
99794-1380. 

• VENDO - CAMPO ALE-
GRE R$ 400 mil, Chácara
com 2200m², Casa 2 quar-
tos - sala - cozinha  - banhei-
ro - varanda. Rua Pequis (re-
gularizada e registrada).
Aceito carro ou casa menor
valor. Tratar (35) 99270-
1575

• ALUGA-SE SALA COMER-
CIAL: rua Tiradentes esqui-
na com a Geraldo Marcolini.
99842-4251. LUCIMAR

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2020m2
R$ 75 mil Lote Resid. Nascente do Paraiso, 250m2, plano, asfaltado,

bem localizado.
R$ 600 mil 8 lotes juntos no Resid.Nascente do paraiso, cada um com

250m2, planos, vende junto ou separado.
R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa, rua

asfaltada
R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2
R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2
R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de muros

prontos
R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S
R$ 90 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com escritura.
R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,
R$ 270 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala, cozinha,

banheiro, árvores frutíferas, área de 2.250,00m2
R$ 280 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,5 alqueires, casa simples,

03 açudes, rio nos fundos, formado em pasto, topografia
plana

R$ 300 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,8 alqueires, formado em
café

R$ 480 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte), sala,
cozinha, banheiro social, varandas, árvores frutíferas, área
de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água de mina,
pasto

R$ 600 mil Sítio 7 alqueires, plano, bom de água, energia elétrica passa
na propriedade, formado em brachiarão,  pode plantar café

1,3 Milhões Sítio 10 Alqueires, estrada p/Jacuí, água, energ.elétrica, casa
boa, casa de caseiro,  barracão, tuia.

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino, terra de
cultura vermelha, água de mina, energ.elétrica, casa sede
boa, área de churrasco, casa de caseiro,  pomar, terreirão,
barracão, tuia, feito CAR.

APARTAMENTOS
PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 95 mil Casa Bairro Veneza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
R$ 100 mil Casa Vila Mariana, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
R$ 135 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha,

banheiro, garagem e lavanderia cobertas.
R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social,  lavanderia COB, terreno 180m2, espaço p/garagem
R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,

lavand.cob, garagem COB,
R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências independentes.
R$ 200 mil Casa Vila Operária, 02 quartos, sala e copa conjugados,

cozinha, banheiro, lavand coberta, garagem 02 autos cob.
R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

interno e exter,  garagem e lavanderia cobertos.
R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social, garagem

02 autos cobertos, lavanderia, área coberta nos fundos com
cômodo e banheiro.

R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala, cozinha,
banh.social, garagem e lavanderia coberta, edícula, terreno
250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha, banh.social,
garagem e lavanderia cob

R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte), sala, cozinha,
banheiro soc,  garagem e  lavanderia cob,

R$ 380 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala, cozinha,
banheiro social, lavanderia, garagem 03 autos
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Entretanto
Renato Zupo *

EBULIÇÃO VENEZUELANA
A Venezuela não é um país que esteja em

colapso político e nem a única ditadura
consentida das Américas, se é que existam
ditaduras consentidas. Cuba, Honduras e Ni-
carágua são alguns dos exemplos continen-
tais de ausência prática de alternância no
poder e de regimes políticos que se perpetu-
am através de constituições defasadas ou
convenientemente arranjadas para permitir a
este continuísmo.

O país de Hugo Chávez e Nicolás Madu-
ro, um sucedendo ao outro desde 1999 e “ao
infinito e além”, está em grave crise econômi-
ca há décadas, o que não significa que suas
instituições tenham parado de funcionar ou
que só existam miseráveis por lá. Há ricos e
uma nova elite econômica simpática ao regi-
me socialista, locais sofisticados e dólares
circulando – infelizmente, na mão de poucos.

Não é o número de pessoas paupérrimas
ou de cidadãos em situação de rua, homeless,
que tornam uma nação mais pobre que a ou-
tra. Há indigentes em nações prósperas, in-
clusive no berço do capitalismo, os Estados
Unidos da América. Esta população é caren-
te por outras dificuldades; drogadição, falta
de apoio familiar, problemas mentais. É cla-
ro, a falta de empregos e alternativas sociais
ajuda a aumentar a massa de esfomeados, e
por isso a Venezuela é um ponto fora da cur-
va em termos de economia. Já foi a maior ren-
da per capita da América do Sul, três vezes
maior que a brasileira, e hoje é a mais baixa,
tudo em consequência da política econômica
socialista de divisão de renda, que na verda-
de divide a miséria – como dizia Winston
Churchill.

PROBLEMAS POLÍTICOS
O que se questiona no sistema político

venezuelano é a falta de alternância no po-
der, e a questão das supostas e seguidas frau-
des eleitorais é apenas subjacente a isto. Para
nós, brasileiros, é estranha a perpetuação na
presidência da república por parte de um só
governante, ou por este e seus seguidores,
por décadas seguidas. Afinal, mesmo na di-
tadura, tivemos por aqui alternância no poder
entre generais e através de eleições indire-
tas que modificavam os nomes na presidên-
cia da república durante o regime militar.

O continuísmo tampouco é uma anomalia
exclusiva de republiquetas sul-americanas, ou
mesmo da esquerda socialista, que o digam
as repúblicas da Rússia, com Putin, e Hungria
e Bielorrússia, além de algumas semidemo-
cracias africanas. É claro que há regimes co-
munistas longevos também, bastando que nos
lembremos de Cuba e da Coreia do Norte.

A Venezuela, portanto, é mais um exem-
plo, e não o único, de democracia corroída e
questionável, em crise política fomentada pela
sua economia claudicante, capenga. Se fos-
se uma ditadura que fomentasse a riqueza do
povo, como na teocracia do Qatar, haveria
menos barulho e críticas. Triste perceber que
tudo é uma questão de dinheiro no bolso. A
classe média se cala com o poder de compra
preservado.

DE NOVO AS URNAS
Políticos conservadores que perdem o

poder ou dele são destituídos através de elei-
ções livres estão com a mania de questionar
a idoneidade e a segurança do voto impresso
ou eletrônico. Tem que parar com isso.  Pos-
suo vinte e cinco anos de carreira, presidindo
eleições como juiz ao longo desta trajetória.
Nunca (nunca!) soube de um caso concreto
de urnas eletrônicas viciadas, fraudadas ou
coisa que o valha. Nunca recebi uma repre-
sentação oficial questionando com fundamen-
tos técnicos a eficiência das urnas eletrôni-
cas.

Se fraude eleitoral há, não é através das
urnas. Pode ocorrer por meios outros, muito
mais sutis e nem por isto surreais ou raros. A
mídia pode ser descaradamente parcial e pre-
judicar a um candidato em detrimento de ou-
tro, ou pode ser comprada para calar sobre
erros de uns e acertos de outros, ou pode
haver perseguição judicial (“Lawfare”) sobre
uma determinada vertente político- partidária.
Isto influencia para o mal o resultado das ur-
nas porque torna tendenciosos importantes
atores do jogo democrático, formadores de
opinião, que deveriam permanecer neutros.

Também é fato que o serviço público, seja
ele qual for, atua para o povo e pelo povo. Se
um determinado serviço está sendo questio-
nado, deve mudar ou ao menos se tornar mais
transparente. Se parcela significativa dos elei-
tores de um país deseja mudanças nos pro-
cedimentos de votação, físicos ou digitais,
esta vontade deve ser levada em conta pelos
gestores da nação. O caso dos Estados Uni-
dos é emblemático: o país mais tecnológico
do mundo não realiza eleições eletrônicas –
por quê? Nem se cogita disto de modo mais
sério, e ainda assim questionam o último pleito
para presidente, no qual Trump perdeu para
Joe Biden. De novo, aqui e acolá, se ataca o
resultado pondo culpa nos réus errados.

O AEROPORTO DE ROMA
O Direito não é (mesmo!) uma ciência exa-

ta. A Procuradoria Geral da República denun-
ciou  brasileiros que ofenderam ao Ministro
Alexandre de Moraes, e seus familiares, no
aeroporto de Roma. Já se tinha pedido o ar-
quivamento do inquérito, agora concluído com
indiciamento e acusação formalizada. Além
disso, segundo inúmeros especialistas em
Direito Penal,  os supostos crimes teriam ocor-
rido em solo  e jurisdição italianos e seriam
impuníveis aqui. Outros tantos defendem o
procedimento e seus incidentes, consideran-
do-os possíveis e plausíveis à luz do Direito.

Na verdade, o arquivamento de inquéritos
e investigações policiais é sempre provisório
– será reaberto com fatos ou evidências no-

vas, sempre que necessário, e o Ministério
Público pode modificar seu entendimento ao
longo destas investigações, ou mesmo duran-
te as ações penais, os processos judiciais
penais propriamente ditos. No caso concre-
to, Dias Toffoli não acatou o arquivamento,
pedindo novos esclarecimentos, que vieram
e fomentaram a denúncia dos indiciados pelo
novo PGR. Se arquivado estivesse, seria difí-
cil justificar a reabertura do inquérito sem a
aparição de provas ou fatos novos, indícios
que sustentassem uma nova visão do caso
pelo Ministério Público, que é o titular da ação
penal, ou “dominu litis”.

Quanto ao processamento dos ofensores
de Alexandre de Moraes, por crimes contra a
honra ocorridos em solo italiano, vale aqui o
princípio da extraterritorialidade em matéria
penal. A regra geral é que são crimes puní-
veis no Brasil aqueles cometidos em solo bra-
sileiro, ou em aeronaves ou embarcações bra-
sileiras, ou em corpos diplomáticos ou em-
baixadas brasileiras no exterior.

Esta é a regra, que comporta exceções,
elencadas no art. 7o do Código Penal. Dentre
estas, a lei prevê que o caso lá fora pode ser
julgado aqui se o autor do crime for brasileiro
e a lei estrangeira também considerar o fato
criminoso, sem ter processado e julgado já
por lá ao cidadão nacional. Ainda aqui, há ju-
ristas que discutem a esta possibilidade, por-
que seriam infrações de menor potencial ofen-
sivo (a calúnia e a injúria sofridas), que impe-
diriam o prosseguimento da ação sob a ótica
da legislação brasileira. Há, contudo, causas
de agravamento de pena, porque a vítima é
agente de estado. Então, o processo penal
foi deflagrado e irá prosseguir.

FAMÍLIA É SAGRADO
Não importa que a vítima seja o magistra-

do mais questionado da história da república,
acompanhado de seus familiares. Família é
algo sagrado e não está correto que se ofen-
dam as pessoas em locais públicos, muito
menos por conta de sua atuação profissional
e na presença de seus entes queridos.

É certo que o Ministro Alexandre de Mo-
raes coleciona desafetos políticos e em meio
à população em geral, resposta ao seu inten-
so protagonismo judiciário e à repercussão de
seu temperamento, mas ainda assim seus
familiares nada tem com isso e o magistrado
merece respeito dentro ou fora dos tribunais,
e privacidade quando em descanso ou de fé-
rias. O Direito é, principalmente, para os vul-
neráveis, as minorias, as periferias e aqueles
que se encontram em berlindas sociais como
os magistrados em geral, e Alexandre de
Moraes em particular – principalmente ele.

Estranho que se exija o cumprimento das
leis para proteger a um magistrado acusado
por seus desafetos de desrespeitá-las. Não
vou entrar neste mérito, aqui. Saliento que
aprendi com meus pais e ao longo da vida
que a gente faz o bom e o certo simplesmen-
te porque é o bom e o certo, não para ajudar
este ou aquele, e independente do mereci-
mento da pessoa alcançada pela nossa boa
ação, da repercussão de nossas práticas cris-
tãs e sociais ou do reconhecimento, aprova-
ção ou reciprocidade daí decorrentes.

PRESIDENTE APOSENTADO
Joe Biden desistiu da corrida rumo à Casa

Branca. No sistema eleitoral e político ameri-
cano, o candidato só pode concorrer à presi-
dência se chancelado pelo respectivo parti-
do. A exceção é quando ele já ocupa a presi-
dência dos Estados Unidos. Aí é sua a prer-
rogativa de decidir concorrer, ou não, à ree-
leição.

Como ninguém do partido poderia tirar
Biden da disputa, foram necessários eventos
externos para (na prática) forçá-lo a sair do
páreo. Ele foi um desastre no primeiro deba-
te presidencial contra Donald Trump, e o aten-
tado sofrido por este seu opositor somente
reforçou-lhe a imagem de herói americano.
Correligionários, amigos e parentes do atual
presidente também tentaram demovê-lo de
suas intenções eleitorais, até aí em vão. Con-
tudo, quando os doadores da campanha de-
mocrata ameaçaram negar seu indispensá-
vel patrocínio, a ponto de tornar a vitória cada
vez mais fácil para o republicano Trump, Biden
por fim capitulou.

Joe Biden já estava nitidamente combalido
quando concorreu à Casa Branca pela primei-
ra vez. Fabricaram-no como a única alternati-
va para retirar Donald Trump da Casa Branca
– e funcionou, como no Brasil também ocor-
reu quando ressuscitaram e descondenaram
Lula da Silva para apear Bolsonaro da presi-
dência. Só que Lula não está caquético, muito
embora ande bem longe da sua melhor forma
política. Biden precisa descansar e jamais teve
saúde para o importante cargo que ocupa.

O presidente dos EUA governa o mundo,
para o bem ou para o mal. Dita as regras da
política  econômica, depõe governos hostis,
detém armamento nuclear com poderio para
destruir o planeta. É um cargo que exige não
somente boas intenções, mas disposição e
vivaciade. Trump desempenhou bem estas
funções por quatro anos e, se o jogo político
recomendava que saísse (o que é discutível),
entregar os rumos do  país mais poderoso do
mundo a um político-tampão com problemas
de saúde não solucionaria  o problema.  Como
só piorou.

O dito pelo não dito.
“Lágrimas não são argumentos.” (Macha-

do de Assis, escritor brasileiro).
RENATO ZUPO, Magistrado, Juiz de Di-

reito na Comarca de Araxá, Professor Univer-
sitário, Escritor, Palestrante.

RENATO ZUPO
Magistrado, Juiz de Direito na Comarca de Araxá,

Professor Universitário, Escritor, Palestrante.

Paris respira os instantes finais de mais uma
edição dos Jogos Olímpicos e vai deixando sau-
dade. Sou fã de Olimpíadas. Gosto muito mais
do que Copa do Mundo. É a festa do esporte,
são os recordes, os desafios, a superação de cada
atleta. É a oportunidade de apreciar fenômenos
como Simone Biles, gigantes como Rebeca
Andrade. É a história sendo contada e escrita
entre as lágrimas da vitória e o choro da derrota
a cada quatro anos.

Enquanto isso, a F1 segue em férias e só
retorna no final do mês. Uma pausa merecida
para recarregar as baterias diante de um calen-
dário cada vez mais apertado com 24 corridas.
Já foram 14 até aqui e restarão outras dez no
retorno num curto espaço de 4 meses. Com tudo
parado e na ausência de notícias importantes,
dá para brincar com números. Houve época em
que o ex-chefão da F1, Bernie Ecclestone, lan-
çou a ideia em adotar um sistema de premiação
parecido com o das Olimpíadas com a distri-
buição de medalhas aos primeiros colocados. A
sugestão de Ecclestone não decolou. Não fazia
sentido. Uma coisa não tem nada a ver com a
outra. São esportes com objetivos completamen-
te diferentes. Mas em épocas como essa torna-
se irresistível não fazer uma planilha em Excel
para ver como seria o quadro de medalhas se a
F1 fosse como as Olimpíadas.

A Grã-Bretanha seria a líder do quadro de
medalhas com 312 de ouro, 233 de prata e 220
de bronze, totalizando 765 medalhas conquis-
tadas por alguns de seus 178 pilotos que passa-
ram pela categoria. Em 2º apareceria a Alema-
nha com 179 de ouro, 127 de prata e 109 de
bronze num total de 415 medalhas conquista-
das entre alguns dos 63 alemães que competi-
ram ao longo dos anos. O Brasil estaria muito
bem colocado, em 3º no ranking com 101 de
ouro, 103 de prata, 89 de bronze com 293 me-
dalhas no total conquistadas também por alguns
de nossos 33 pilotos. A França, anfitriã destas
Olimpíadas de Paris, seria a 4ª com 81 ouros,
113 pratas, 116 bronzes, 310 medalhas no total.
Ao todo, 80 pilotos franceses disputaram ao
menos um GP desde 1950.

E não é que a Holanda que até outro dia não
sabia o que era ganhar uma corrida de F1 já
apareceria em 5º lugar com 61 ouros, 30 pratas,
18 bronzes e 109 medalhas no total, das quais,
acredite, 107 conquistadas por Max Verstappen.
Outros dois bronzes teriam sido conquistados
por seu pai, Jos Verstappen, em 1994. Depois
viria a Finlândia de poucos, mas bons pilotos
como Keke Rosberg, Mika Hakkinen, Kimi
Raikkonen - todos campeões mundiais -, além
de Valtteri Bottas e Heikki Kovalainen, com 57
ouros, 91 pratas, 97 bronzes, 245 no total.

Vamos até o top 10? Austrália em 6º com 44
de ouro, 42 de prata e 49 de bronze, 135 no to-
tal, seguida pela Itália com 43 de ouro, 79 de
prata, 85 de bronze, 207 no total; Áustria em 9º
com 41 ouros, 40 pratas, 37 bronzes e 118 na

E se F1 fosse como Olimpíadas?
Divulgação
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soma geral. E finalmente a Argentina em 10º
com 38 medalhas de ouro, 30 de prata e 30 de
bronze, totalizando 98 medalhas.

Se você chegou até aqui é porque achou a
brincadeira interessante, e no quadro individu-
al, Lewis Hamilton seria o atleta com o maior
número de medalhas de ouro, 105. Ele seria
também o maior colecionador de medalhas:
256 ao todo. Michael Schumacher apareceria
em 2º com 91 ouros e 155 no total, seguido por
Max Verstappen com 61 ouros, Sebastian Vettel
com 52, Alain Prost com 51, Ayrton Senna 41,
Fernando Alonso 32, Nigel Mansell 31, e da-
qui para a frente vale uma reflexão sobre o quão
difícil é vencer na F1, ainda que nas últimas
três décadas o número de vitórias tenha se con-
centrado entre poucos pilotos. Jackie Stewart
que se aposentou no final de 1973 apareceria
em 9º com 27 ouros, e Jim Clark que disputou
sua última corrida em 1968 fecharia o top 10
empatado com Niki Lauda com 25 medalhas
de ouro, apenas uma a mais que Fangio que
somou 24 nos anos 1950. Mesmo depois de
tantas décadas, eles ainda estão entre os dez
maiores vencedores!

Esta analogia foi um passatempo divertido
diante das atualizações diárias do quadro de
medalhas das Olimpíadas. Vez por outra é bom
olhar para os números e refletir como a histó-
ria foi e vem sendo escrita ao longo desses 74
anos de existência da F1. São números reais de
vitórias, segundos e terceiros lugares conquis-
tados por países e pilotos com a sorte de não
ser preciso esperar pela F1 apenas a cada qua-
tro anos. Viva a F1 e as Olimpíadas.

Lewis Hamilton, o recordista de
vitórias e pódios na F1 Dia dos pais(!)
e eu deixo aqui um beijo carinhoso ao

meu querido pai, herói, guerreiro e amigo
de todas as horas. Feliz dia dos pais

OCUPAÇÃO Nº DE VAGAS EXPERIÊNCIA NA FUNÇÃO

ACABADOR DE MÁRMORE 2 *
AUXILIAR DE ACABAMENTO 5 *
AGENTE DE PÁTIO 1 *
AJUDANTE DE MOTORISTA 3 6 MESES
AJUDANTE DE SERRALHEIRO 2 *
ANALISTA AMBIENTAL 1 6 MESES
ANALISTA DE CRÉDITO 5 *
ANALISTA DE DEMANDA PLENO 1 6 MESES
ASSISTENTE DE ENGENHARIA 1 6 MESES
ATENDENTE BALCONISTA (CNH A) 1 6 MESES
ATENDENTE BALCONISTA 1 *
AUXILIAR ADMINISTRATIVO 1 6 MESES
AUXILIAR ADMINISTRATIVO (PCD) 1 *
AUXILIAR DE CONTABILIDADE 2 6 MESES
AUXILIAR DE COZINHA 1 6 MESES
AUXILIAR DE COZINHA 1 *
AUXILIAR DE CURTIMENTO 10 *
AUXILIAR DE ESCRITÓRIO 5 *
AUXILIAR DE ESCRITÓRIO 1 6 MESES
AUXILIAR DE INSTALADOR (CNH B) 2 *
AUXILIAR DE LINHA DE PRODUÇÃO (PCD) 4 *
AUXILIAR DE LINHA DE PRODUÇÃO 111 *
AUXILIAR DE MARCENEIRO 2 *
AUXILIAR DE MECÂNICO 1 *
AUXILIAR DE PADEIRO 1 *
AUXILIAR DE DEPARTAMENTO PESSOAL 1 6 MESES
BABÁ 1 6 MESES
BARMAN 1 *
BORRACHEIRO 1 6 MESES
CAIXA DE SUPERMERCADO 2 6 MESES
CAMAREIRA DE HOTEL 2 6 MESES
CONFEITEIRO 1 6 MESES
COPEIRO 1 *
COSTUREIRA(O) (APRENDIZ) 20 *
COZINHEIRA 1 6 MESES
DESCARNADOR DE COUROS E PELES 2 6 MESES
EMPREGADA DOMESTICA 6 6 MESES
GARÇOM 3 *
GERENTE ADMINISTRATIVO 1 6 MESES
INSTALADOR DE CORTINAS E PERSIANAS 1 *
LAVADOR DE VEÍCULOS (CNH B) 1 *
LAVADOR DE ROUPAS 1 6 MESES
MARCENEIRO 2 6 MESES
MECÂNICO DE AUTÓMOVEL 1 6 MESES
MECÂNICO DE MÁQUINAS EM GERAL 2 6 MESES
MECÂNICO DE MÁQUINA AGRÍCOLA 1 6 MESES
MECÂNICO DE MOTOCICLETAS 1 6 MESES
MONTADOR DE MÓVEIS (CNH A) 1 6 MESES
MOTOBOY (CNH A) 1 *
MOTORISTA CARRETEIRO (CNH E) 1 6 MESES
MOTORISTA DE CAMINHÃO (CNH D) 3 6 MESES
MOTORISTA ENTREGADOR (CNH AB) 1 6 MESES
OPERADOR DE CAIXA 1 *
OPERADOR DE CAIXA 4 6 MESES
OPERADOR DE EMPILHADEIRA (Curso e CNH A) 1 6 MESES
OPERADOR DE MÁQUINAS 1 6 MESES
OPERADOR DE DOBRADEIRA 1 6 MESES
OPERADOR DE MÁQUINA DE MOLDAR (BALANCIM) 1 6 MESES
PERFURADOR DE POÇOS ARTESIANOS 1 6 MESES
RECEPCIONISTA DE HOTEL (CNH B) 1 6 MESES
RECEPCIONISTA DE HOTEL 1 6 MESES
SERRADOR DE MÁRMORE 2 *
SERRALHEIRO 2 6 MESES
SERVENTE DE PEDREIRO 3 6 MESES
SOLDADOR 1 6 MESES
SUSHIMAN 1 6 MESES
TÉCNICO AGRÍCOLA (CNH AB) 1 6 MESES
TORRADOR DE CAFÉ 1 6 MESES
TRATORISTA AGRÍCOLA (Curso máq. pesadas) 1 6 MESES
VENDEDOR NO COMÉRCIO 2 6 MESES
VENDEDOR NO COMÉRCIO (PCD) 1 *
VENDEDOR (CNH B) 1 6 MESES

Interessados deverão agendar o atendimento pelo site www.mg.gov.br/agendamentoe comparecer a UAI
(Unidade de Atendimento Integrado –Avenida Oliveira Rezende, 698) portando: Identidade, CPF e Carteira

de Trabalho.Vagas sujeitas a alteração e encaminhamentos limitados.
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O processo de licencia-
mento ambiental que está na
Fundação Estadual do Meio
Ambiente (Feam), envolven-
do área onde será construída
alça de acesso da rotatória na
MG 050 para ao bairro Cida-
de Industrial, em São Sebas-
tião do Paraíso, segundo pre-
visões, deve ser concluído até
o próximo mês de setembro.
A entrega da nova alça está
prevista para setembro de
2025.

A informação consta de
ofício enviado pelo secretário
de Estado de Infraestrutura
Mobilidade e Parcerias, Pedro
Bruno de Barros Souza, ao
prefeito Marcelo de Morais.

Na tarde de segunda-feira,
5, depois que houve bloqueio
do trânsito em trecho da ro-
dovia BR 491 por moradores,
empresários que estão estabe-
lecidos no Cidade Industrial,

Alça para o Cidade Industrial: entrega
é prevista para setembro de 2025

Bryan Felipee pelo prefeito Marcelo Mo-
rais, autoridades paraisenses
se reuniram virtualmente com
assessores da SEINFRA, Se-
cretaria de Estado de Infra-
estrutura de Minas Gerais, e
que contou com representan-
tes da concessionária Nascen-
tes das Gerais. A reunião teve
objetivo de solicitar fosse
agilizada a implantação de
nova alça na interseção recen-
temente concluída no km 402
da MG-050.

Em ofício recebido quar-
ta-feira (7), o secretário Pedro
Bruno informa ao prefeito
Marcelo de Morais que apro-
vados pela área técnica da
SINFRA, a obra “foi incluída
no contrato de concessão
como novo investimento e a
concessionária autorizada a
iniciar os trâmites para sua
execução”.

Pedro Bruno ressalta que

o próximo mês de setembro.
Havendo o licenciamento no
prazo previsto, a concessio-
nária começará a mobiliza-
ção e, em seguida, dará iní-
cio às obras”, afirma o secre-
tário.

“Ressaltamos que, em ra-
zão da classificação como
prioritário, o empreendimen-
to será objeto de acompanha-
mento mensal junto à conces-
sionária, o que nos permitirá
a intervenção junto à empre-
sa e a interlocução com ou-
tros órgãos e entidades gover-
namentais eventualmente ne-
cessários”, complementa
Pedro Bruno.

O prefeito Marcelo de
Morais acredita que se não
houver período chuvoso pro-
longado, a obra poderá ser
entre antes de setembro de
2025, conforme prazo estipu-
lado.

Dois projetos de empresas
paraisenses foram aprovados
pelo Compete Minas, programa
do Governo de Minas Gerais,
por meio da Secretaria de Esta-
do de Desenvolvimento Econô-
mico e da Fundação de Amparo
à Pesquisa do Estado de Minas
Gerais (Fapemig) que tem, en-
tre seus objetivos, aumentar a
competitividade das empresas
mineiras, fortalecer cooperati-
vas, startups e faculdades, im-
pulsionar a interação entre uni-
versidades, empresas e Gover-
no, desburocratizar o apoio e
acelerar o ecossistema de ino-
vação e gerar mais emprego e
renda de qualidade para o povo
mineiro.

As empresas Up Vendas e
AgroPCP, foram prospectadas
pelo Nitessp (Núcleo de Inova-
ção e Tecnologia do campus de
São Sebastião do Paraíso) e de-
senvolveram os projetos em par-
ceria com pesquisadores da Ufla
(Universidade Federal de La-
vras, campus de Paraíso).

Ao todo foram captados três
projetos pela unidade da univer-
sidade, dos quais dois foram
aprovados. No total foram apre-
sentadas 66 propostas, sendo
que 40 passaram para a análise
secundária. Ao final, 20 propos-
tas foram selecionadas e apro-
vadas.

Os projetos aprovados rece-

berão recursos não reembolsá-
veis, ou seja, que não precisam
ser pagos. O repasse é feito pelo
Governo de Minas Gerais e tem,
entre seus pilares, a busca pela
inovação e pelo aumento de
competitividades das empresas
mineiras.

O total de recursos disponi-
bilizado foi de R$ 125 milhões
para captação de empresas, fa-
culdades e startups. Os valores
estão vinculados ao rendimen-
to anual do empreendimento e
varia de R$ 200 mil a R$ 4 mi-
lhões por CNPJ.

O projeto apresentado pela
Up Vendas foi de “Identificação
e Análise de Fraudes por
Revendedores no Mercado de
Vendas Diretas através de Mé-
todos de Inteligência Artificial’.
O projeto proposto visa desen-
volver um sistema inovador de
análise de risco de crédito, uti-
lizando inteligência artificial,
aprendizado de máquina e co-
nhecimento adquirido por expe-
riência humana e foi coordena-
do pelo professor Dr. Leonilson
Kiyoshi Sato de Herval.

“Nesse projeto vamos traba-
lhar com uma solução usando a
inteligência artificial na análise
de risco, tanto no cadastro quan-
to nas transações financeiras
realizadas pelas vendedoras de
venda direta. Isso irá garantir
maior segurança para as vende-

doras, menor inadimplência e
menor risco de golpes financei-
ros”, explicou o Professor Dr.
Leonilson.

“A inteligência artificial es-
tava em nosso foco de desenvol-
vimento de um projeto. Por isso
estávamos analisando e estu-
dando uma forma de utilizá-la,
principalmente no combate à
fraude de pagamentos online,
onde o Brasil é líder mundial de
fraudes nesse tipo de transação.
Queríamos desenvolver uma
tecnologia de combate às frau-
des em pagamentos online uti-
lizando a inteligência artificial
que prevenisse todo tipo de
fraude do qual já havíamos sido
vítimas. Esse projeto vem para
trazer todo o conhecimento do
Professor Dr. Leonilson e da
Universidade Federal de Lavras,
mais os alunos que vão estagiar
nesse projeto e nos ajudar a de-
senvolver essa tecnologia”, ex-
plicou Franciso Lúcio, CEO da
Up Vendas.

“Isso é um marco muito im-
portante para a Up Vendas pois
será a primeira vez que utiliza-
remos a inteligência artificial
em um negócio aplicado”, com-
pletou Francisco.

Já o projeto aprovado da
AgroPCP é o “Dispositivo para
Aquisição Automatizada de
Dados de Geolocalização, Ve-
locidade e Vazão integrados a

um software para Análise e To-
mada de Decisão na Cadeia
Produtiva do Café”, que foi co-
ordenado pelo professor Dr.
Henrique Luís Moreira Mon-
teiro.

“O projeto visa o desenvol-
vimento de um ou mais dispo-
sitivos eletrônicos para captar
informações da cadeia produti-
va do café. O primeiro objetivo
é que esse dispositivo capte in-
formações dos manejos da la-
voura, como a pulverização por
exemplo, faça o controle da va-
zão e envie os dados coletados
para um software que irá com-
pilar essas informações e de-
monstrar, em forma de gráficos,
as informações de como foi o
manejo. Dessa forma as infor-
mações serão automáticas, re-
duzindo o número de erros. Esse
banco de dados ajuda na gestão
da lavoura e na economia dos
insumos utilizados, além de pro-
piciar que esse processo aumen-
te a eficiência e produtividade”,
explicou o professor Dr. Henri-
que.

“Este recurso permitirá a
alavancagem do projeto, pro-
porcionando os meios necessá-
rios para investir em pesquisa e
desenvolvimento junto a equi-
pe multidisciplinar da UFLA
polo de São Sebastião do Parai-
so. Será possível desenvolver
funcionalidades inovadoras que

automatizem o fluxo de infor-
mações entre o campo e o siste-
ma de gestão, assegurando uma
aplicação otimizada e controla-
da de insumos agrícolas. A
automação não só reduzirá des-
perdícios e aumentará a produ-
tividade, como também permi-
tirá uma gestão mais eficiente e
integrada das operações agríco-
las, facilitando a tomada de de-
cisões estratégicas com base em
dados precisos e em tempo
real”, explicou a sócia fundado-
ra da AgroPCP, Beatriz Loguér-
cio.

“A aprovação pelo Compe-
te Minas valida a importância e
o potencial do projeto, conferin-
do credibilidade e visibilidade
ao desenvolvimento da ferra-
menta. Esse suporte financeiro
e institucional pode abrir portas
para futuras parcerias, contri-
buições adicionais e, eventual-
mente, a expansão do mercado-
alvo do software AgroPCP. Em
suma, o recurso conquistado é
fundamental para transformar a
visão do projeto em realidade,
impactando positivamente a ca-
deia produtiva do agronegócio,
principalmente na cultura do
café, onde as tecnologias ainda
precisam ser mais desenvolvi-
das.”, completou Beatriz.

A apresentação do Compete
Minas para os empresários da
microrregião de Paraíso foi fei-

ta no dia 24 de janeiro de 2024
na sede da ACISSP (Associação
Comercial, Industrial, Agrope-
cuária e de Serviços de São Se-
bastião do Paraíso). Houve uma
determinação da direção da ins-
tituição que a equipe da insti-
tuição disponibilizasse a todas
as empresas interessadas, a ori-
entação e encaminhamento
para o desenvolvimento dos
projetos.

“Isso é de extremo interesse
da ACISSP, pois impulsiona a
inovação das empresas locais,
promove a inovação tecnoló-
gica e fomenta a economia lo-
cal. A aprovação de dois proje-
tos nos causa muita alegria e nos
mostra uma das vantagens que
podemos listar de termos uma
universidade pública em nossa
cidade: a difusão de conheci-
mento e desenvolvimento
tecnológico, dentre os inúmeros
outros benefícios. Nosso traba-
lho agora terá por objetivo au-
mentar o número de empresas
que consigam acessar os recur-
sos do Compete Minas”, anali-
sou o presidente da ACISSP, Dr.
Matheus Colombaroli. “O in-
centivo financeiro com recursos
não reembolsáveis pode ser o
diferencial que empreendedores
de nossa região precisavam para
alavancar seus negócios”, com-
pletou Colombaroli.

(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)

Dois projetos de empresas paraisenses
são contemplados pelo Compete Minas

Empresas Up Vendas e AgroPCP tiveram seus projetos, desenvolvidos em parceria com pesquisadores
da UFLA, aprovados pelo Compete Minas, programa do governo estadual de fomento à inovação.

“nesse contexto, a Via Nas-
centes iniciou o processo de
licenciamento ambiental pe-

rante a Feam. O empreendi-
mento está classificado como
projeto prioritário, razão pela

qual aquela entidade prevê o
fim da análise técnica e emis-
são da licença ambiental até
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No dia 23 de julho a Casa
Santo Amaro, da produtora
Dagmar Pimenta, foi palco de
um evento  organizado pela
Table Comunicação e Estra-
tégia - Maureen Rocha, com
o apoio da Mundo Novo Café
e Peneira Alta. O encontro
reuniu aproximadamente 35
cafeicultores locais, oferecen-
do uma oportunidade de
aprendizado e troca de expe-
riências.

Lucimar Silva, diretora
agrícola da Auma Agroneg-
ócios e embaixadora do café
da região do Cerrado Minei-
ro, abriu o evento afirmando
que "café é história, legado e
amor". Ao lado dela, estava
Carmen Lucia Chaves de
Brito, conhecida carinhosa-
mente como Ucha, produtora
de cafés especiais e presiden-
te da BSCA. Juntas, elas com-
partilharam seus conhecimen-
tos sobre sustentabilida-de,
manejo, sucessão familiar e
gestão na cafeicultura, abor-
dando desafios e superações
em suas trajetórias.

Lucimar Silva destacou a
importância da inovação na
produção sustentável, enfati-
zando que "é necessário que
os produtores conheçam o que
é realmente aplicável a uma

Encontro reúne cafeicultores
na Fazenda Santo Amaro

produção". Ela ressaltou a
necessidade de produzir bem,
manter plantas saudáveis e
vender eficientemente. Com-
plementando essa visão, Ucha
afirmou: "Precisamos fazer
cada vez mais uma cafeicul-
tura eficiente, mas junto à
consciência. Com muita cons-
ciência e pé no chão, é possí-

indo um brunch e um almo-
ço, fortalecendo os laços en-
tre os produtores locais e cri-
ando um ambiente propício
para a troca de conhecimen-
tos e experiências.

O evento na Casa Santo
Amaro foi um marco para os
participantes, reforçando a
importância da sustentabili-
dade, da sucessão familiar e
da gestão eficiente na cafei-
cultura.

A união de conhecimento
e prática demonstrou que,
com consciência e inovação,
é possível alcançar uma ca-
feicultura de excelência, hon-
rando o legado e preparando
o futuro para as novas gera-
ções.

FOTOS: Divulgação

vel fazer uma cafeicultura al-
tamente produtiva, sustentada
pela ciência".

A sucessão familiar foi
outro tema central do encon-
tro. Ucha compartilhou suas
experiências à frente de uma
empresa familiar com um le-
gado significativo. "É um de-
safio estar à frente de uma

empresa familiar que já tem
um legado", disse. Ela tam-
bém destacou a importância
de ouvir a lavoura e incluir
todas as famílias que vivem
na fazenda no processo de
sucessão. "A cafeicultura é
identidade e vocação, e a vo-
cação do Brasil é o agro. É
necessário mostrar para a

nova geração que é possível
ser feliz no campo. É possí-
vel ser um grande profissio-
nal no agro", frisou Ucha.

Na discussão sobre gestão,
Lucimar enfatizou a impor-
tância do capital humano. "É
importante ter boas pessoas
caminhando conosco, e para
isso é preciso dar ferramen-
tas e levar conhecimento. É
necessário dar oportunidade
para o talento crescer e evo-
luir, pois podemos ter as me-
lhores tecnologias e soluções,
mas é o capital humano que
eleva qualquer negócio", en-
sinou Lucimar.

Além das discussões, o
evento proporcionou momen-
tos de confraternização, inclu-
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A 10ª edição do prêmio Va-
lor Inovação Brasil, divulgada
na segunda-feira (5), aponta as
organizações mais inovadoras
em cada setor e apresenta o
ranking das 150 empresas com
melhores práticas de inovação.
O Sicredi, instituição financei-
ra cooperativa presente em todo
o Brasil e pioneiro no cooperati-
vismo de crédito, está entre as
cinco mais inovadoras no setor
financeiro de acordo com a ava-
liação.

Realizada pelo jornal Valor
Econômico, em parceria com a
Strategy&, a pesquisa analisa a
capacidade das organizações de
garantir a inovação, consideran-
do a crescente importância da
sustentabilidade e a adoção de
tecnologias disruptivas, como a
inteligência artificial generati-
va. Também avalia a adaptabi-
lidade e a transformação da for-
ça de trabalho e dos modelos de
negócio com base em estratégi-
as sólidas.

No Sicredi, a inovação está
além da evolução digital e
abrange, primeiramente, o foco
nas pessoas, e em processos es-
tabelecidos para potencializar a
capacidade de inovar no dia a
dia, acelerar a estratégia corpo-
rativa, aplicar métodos de cons-

Flavio Santana

Instituição financeira figura no top 5 do ranking setorial do Prêmio Valor Inovação 2024

Sicredi está entre as 150 empresas
mais inovadoras do país

trução de futuros e ser reconhe-
cido pelo ecossistema de inova-
ção. As ferramentas de inovação
aberta adotadas, por exemplo,
além de contribuírem com o
negócio, viabilizam uma cultu-
ra de experimentação e agilida-
de entre startups e os times de
produtos e operação do Sicredi.
Apenas de julho de 2023 a ju-
nho de 2024, foram mais de 300
parcerias firmadas com diferen-
tes startups.

Outra referência é o “Progra-
ma Inovar Juntos”, que até o
momento teve aproximadamen-
te 65 desafios propostos para o
ecossistema de startups, 55 ex-
perimentos/PoC realizados e
mais de 20 soluções escaladas.
Em 2024, oito desafios estão
mapeados para conexões com
parceiros. Um dos desafios já
concluídos foi com a Startup
“Meu Lar De Volta”, que mobi-
lizou colaboradores para ajuda-
rem colegas que tiveram suas re-
sidências impactadas durante as
enchentes no Rio Grande do
Sul, em maio. Rapidamente, foi
formada uma rede solidária para
a realização de mutirões de lim-
peza em sete cidades. Com o
experimento, além do impacto
social e mais de 700 pessoas
envolvidas entre inscritos, vo-

luntários e beneficiados, foi
possível mapear novas hipóte-
ses de negócio que serão vali-
dadas no decorrer de 2024.

Outro processo estabelecido
é o de Inovações Locais, em que
as mais de 100 cooperativas do
Sicredi compartilham suas ino-
vações umas com as outras. As-
sim, é gerado um ambiente
colaborativo de trocas e apren-
dizados, confirmando na práti-
ca um dos sete princípios do
Cooperativismo, a Intercoope-
ração. Já o “Canal de Ideias” é
uma ferramenta que os mais de
45 mil colaboradores podem
propor novas soluções para pro-
dutos e negócios. As ideias com
maior nível de engajamento
são avaliadas pelos times e
posteriormente implementa-
das. O Canal já teve mais de
2.400 propostas e aproximada-
mente 790 ideias implementa-
das.

Felipe Feldens, diretor exe-
cutivo de Estratégia, Evolução
e Dados do Sicredi, explica que
a inovação é fundamental para
a instituição desde o seu surgi-
mento. “O processo é sempre
sobre pessoas, conhecendo as
jornadas dos associados e traba-
lhando soluções em seu benefí-
cio e das comunidades onde

estamos presentes. Nosso obje-
tivo é aproveitar oportunidades
e resolver desafios de forma efi-
ciente, e nem sempre por meio
de tecnologia. Mantemos um
olhar atento para ações inova-
doras que atualmente são um
dos focos do nosso planejamen-
to estratégico. Além disso, o
nosso modelo de negócio, com
5 centrais e 104 cooperativas,
nos permite identificar deman-
das e gerar soluções para aten-
der necessidades econômicas
específicas em cada localidade
onde atuamos”, afirma.

SOBRE O SICREDI
O Sicredi é uma instituição

financeira cooperativa compro-
metida com o crescimento de
seus associados e com o desen-
volvimento das regiões onde
atua. Possui um modelo de ges-
tão que valoriza a participação
dos mais de 8 milhões de asso-
ciados, que exercem o papel de
donos do negócio.

Com mais de 2.700 agênci-
as, o Sicredi está presente fisi-
camente em todos os estados
brasileiros e no Distrito Fede-
ral, disponibilizando uma gama
completa de soluções financei-
ras e não financeiras.

Fabiana do Prado Sánchez

• Dos Leitores •
Ciência e Religião

Ciência e religião são duas
alavancas da inteligência huma-
na. Covid19: uma doença
avassaladora. Um fato inédito.
Um fenômeno de grandes pro-
porções amenizado com a in-
venção da vacina.

O passado o presente e o fu-
turo estão interligados! No pre-
sente construímos o futuro com
as experiências do passado. A
vida tem sua resposta. Toda pes-
soa sofre consequências de suas
faltas. Não basta fazer orações!
É preciso reparar. Caminhamos
rumo ao desconhecido.

Terra é um planeta de pro-
vas e expiações. Refaça suas
ideias. Religião é algo sagrado
que possuímos. Quase todas
conduzem ao mesmo denomi-
nador. Duas são boas! A sua e a
minha! Pratique a sua, respeite
as outras.

Num sonho de igualdade
com a paz, tudo é paz. Quando
o assunto é religião as pessoas
se revelam. Alguns acreditam
que sua religião é a certa. Toda
religião tem sua sombra! As que
amam a riqueza enganam os fi-
éis! Enxergam crises como
oportunidades.

Crença é tudo aquilo em que
se crê, em que se acredita. Não
permita que o primitivismo fa-
miliar sobreponha a fé racional.
Fanatismo afasta o raciocínio, o

bom senso e a razão. A verda-
deira religião é a que se vive no
dia a dia com o semelhante.
(Nós nascemos para amar sem-
pre visando o bem de todos.)

Deus está dentro de nós e em
tudo ao redor. Descubra a luz
que brilha dentro de você. Não
basta seguir é preciso servir a
Deus. Caridade não é só doar; é
preciso doar-se. Dê uma chance
a si mesmo! Estenda a mão aos
que se encontram nos maus ca-
minhos de suas vidas. Seja
como a luz do sol ilumine to-
dos ao seu redor.

A alma humana abriga um
espírito criador, acertar, errar e
transformar faz parte da sabe-
doria divina. Aprenda a convi-
ver com as diferenças! Dialogar
e obter resultados. Você pode
discutir, brigar e vencer, mas
aquele que pede perdão está em
paz!

A humildade é a base de to-
das as outras virtudes. Humanos
de todas as crenças deveriam
levar a sério a lei do amor. A
vida transforma, o amor forta-
lece, a morte nos iguala! O solo
que pisamos hoje será nosso
abrigo amanhã. No final ficará
o aprendizado.

LAÉRCIO FELÍCIO DA SILVA,
Membro Efetivo da Academia

Paraisense de Cultura

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG ABERTURA DE LICI-
TAÇÃO Proc. nº 83/24, Pregão Eletr. nº 17/2024, abertura dia 23/08/24,
08h15m, para “Aquisição de Fertilizante Mineral Misto (Adubo 20-00-20)
formulado com ureia para distribuição aos pequenos produtores rurais”. O edital
está à dos interessados na sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG, à Rua
Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e nos sites
www.itamogi.mg.gov.br e www.ammlicita.org.br. Maiores informações tele-
fone (35) 3534-3800 e-mail licitacao@itamogi.mg.gov.br. Itamogi-MG, 09/
08/24 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito Mu-
nicipal no uso de suas atribuições legais Torna público o 4º Termo Aditivo ao
Contrato nº 125/21, firmado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi e a em-
presa CIDOPFER TERRAPLANAGEM E CONSTRUÇÃO EIRELI, CNPJ
05.481.622/0001-00, com com fundamento no Art. 57 da lei nº 8.666/93. Can-
cela o contrato nº 89/24, firmado entre a Prefeitura de Itamogi e a empresa
SGA TUDO PARA O SEU EVENTO LTDA, CNPJ 15.072.268/0001-06. Ad-
judica Homologa e Firma contrato com a empresa T.M. RODEIOS E EVEN-
TOS LTDA-ME, CNPJ 11.054.577/0001-00, pelo valor global de R$ 14.460,00.
Itamogi-MG, 09/08/24 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal
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Por Ralph Diniz

A presença de animais de
grande porte soltos pelas ruas
de São Sebastião do Paraíso
tem sido motivo de preocupa-
ção crescente entre os morado-
res de bairros próximos ao Jar-
dim Mediterranèe. Várias de-
núncias relatam a recorrência
de vacas, cavalos e mulas
perambulando pelas vias públi-
cas, o que tem gerado riscos
para o trânsito e problemas re-
lacionados ao espalhamento de
lixo.

Rosa Maria Andrade Pala-
dini, residente no Jardins de
Versalhes, é uma das morado-
ras que sentem diretamente o
impacto dessa situação. “Toda
semana, principalmente às ter-
ças-feiras, dia da coleta do lixo,
temos as visitas das vaquinhas
e cavalos que estão soltos no
bairro e ninguém conhece o
dono. O absurdo é que esses
animais estão engolindo saco-
las de lixo inteiras com todo
tipo de material que contém
dentro”, desabafa. Segundo
ela, o problema é recorrente,
com animais espalhando lixo
pelas ruas, o que agrava as con-
dições de limpeza e segurança
na área. “Essa cena se repete
toda semana. Até quando isso
vai continuar sem uma ação
efetiva de algum órgão da so-
ciedade paraisense?”, questio-
na Rosa, preocupada com a
saúde dos animais e com a fal-
ta de responsabilidade dos pro-
prietários.

O vereador Juliano Reis
(Biju), que integra a Comissão
de Defesa dos Direitos dos
Animais, destaca que a situa-
ção dos animais soltos na ci-
dade não é nova. “Nós estamos

lidando com uma missão de
décadas. Infelizmente, a situa-
ção dos animais de grande por-
te se tornou um problema crô-
nico, e cada vez é mais preocu-
pante”, comenta.

Biju explica que, nos anos
1980, a cidade contava com um
curral municipal, onde animais
de grande porte eram recolhi-
dos e mantidos até que seus
proprietários fossem identifica-
dos. No entanto, desde então,
essa estrutura deixou de exis-
tir, e nenhuma nova medida
concreta foi implementada até
recentemente. “A legislação foi
atualizada, mas precisamos
concluir a estrutura para rece-
ber esses animais e um efeti-
vo treinado para realizar o
resgate. Só assim conseguire-
mos colocar a legislação em
prática de forma eficaz”, afir-
ma.

Biju ainda sublinha que,
além da legislação e da identi-
ficação dos animais, é crucial
que a cidade tenha uma
infraestrutura completa, inclu-
indo um centro de acolhimen-
to apropriado, veículos adequa-
dos para o resgate e profissio-
nais treinados para lidar com a
situação. “Estamos avançando
na criação dessa estrutura, mas
é um processo que exige tem-
po e investimento. Esperamos
que, uma vez concluída, pos-
samos finalmente resolver esse
problema que aflige os mora-
dores e representa um risco
para toda a comunidade”, com-
pleta.

Marcelo Morais, prefeito de
São Sebastião do Paraíso, in-
forma que as obras para a cons-
trução de um abrigo para ani-
mais de grande porte já come-
çaram, com o objetivo de pro-

porcionar um local seguro para
esses animais enquanto são to-
madas as medidas legais con-
tra os proprietários irresponsá-
veis. “A expectativa é que as
baias que vão receber os ani-
mais de grande porte sejam
construídas primeiro para já
começarmos a apreensão dos
animais de grande porte. Pelo
que estou acompanhando as
obras, acredito que em uns 90
dias tenhamos condições de já
estarmos agindo”, diz o prefei-
to.

Morais ressalta que, duran-
te o período de construção do
abrigo, a Guarda Civil Muni-
cipal já está notificando os pro-
prietários dos animais soltos
nas vias públicas. Essas notifi-
cações servem para criar um

Moradora flagra cavalo rasgando sacos e se
alimentando de lixo na porta de condomínio

Animais de grande porte voltam a
causar problemas em bairros de Paraíso

Soltos pelas ruas da região do Jardim Mediterrannèe, vacas e cavalos têm gerado
transtorno no dia a dia de moradores. Prefeitura diz que proprietários serão notificados

Divulgação histórico de reincidência, faci-
litando a aplicação de sanções
assim que o abrigo estiver em
operação. “A legislação está
em vigor, e os proprietários
identificados já podem ser mul-
tados”, destaca Morais,
enfatizando a importância de
uma ação contínua e coordena-
da entre as autoridades e a co-
munidade para resolver a ques-
tão.

Enquanto as obras do abri-
go não são concluídas, a popu-
lação é incentivada a denunci-
ar os casos de animais soltos
para os órgãos competentes,
como a Guarda Civil Munici-
pal e a Secretaria de Meio
Ambiente, para que as provi-
dências sejam tomadas e os ris-
cos minimizados.

Já passou de um mês que asfalto cedeu e formou
dois buracos profundos dentro da Avenida Sebastião

Evangelista Barbosa , no Parque Industrial 1

Tadeu Ribeiro
Sebastião Tadeu Ribeiro

Condutores de veículos
que transitam pela Aveni-
da Sebastião Evangelista
Barbosa, localizada no
Parque Industrial 1, entra-
ram em contato com o Jor-
nal  do Sudoeste para de-
nunciar que há dois bura-
cos profundos no leito  da-
quela via pública. A repor-
tagem do JS foi até o local
e verificou que realmente
procede a denúncia.

Asfalto cede e deixa buracos profundos no
leito da Av. Sebastião Evangelista Barbosa

Conforme alegam, há
mais de um mês um cami-
nhão estava transitando
pelo local e o asfalto cedeu
onde se formou os dois pro-
fundos buracos.  O motivo
do afundamento pode ser o
rompimento de canalização
de água ou esgoto.

Se for, cabe a Copasa
verificar e consertar. Caso
contrário, cabe a Prefeitu-
ra verificar a causa e man-
dar arrumar, solicitam os
denunciantes.
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PERGUNTA - São
inúmeras as con-
quistas para os ad-
vogados em sua
gestão. Qual o se-
nhor considera mais
importante para a ad-
vocacia e por quê?

Mais de 90 milhões de
reais foram liberados para
o pagamento da advocacia
dativa. É uma conquista
histórica para a classe e
para a sociedade, a maior
de todos os tempos ao ga-
rantir o pagamento dos ho-
norários devidos aos ad-
vogados e advogadas.

Certamente, ter resolvi-
do e regularizado o paga-
mento dos dativos foi uma
das principais e a mais re-
cente conquista da nossa
gestão. Pagar a advocacia
dativa é levar dignidade
para o profissional, que
passa a trabalhar mais va-
lorizado, com a garantia
de que será remunerado
pelo serviço prestado.

Essa conquista garante
ao cidadão maior assistên-
cia jurídica, incentivando
mais advogados e advoga-
das a aderirem à condição
de dativos, o que amplia o
efetivo acesso à Justiça.

PERGUNTA – A OAB
sofre pressão de di-
versos setores da
sociedade que dis-
cordam de posições
tomadas pelo Supre-
mo. Como o senhor
pensa que deva ser
essa discussão?

Sou coerente com o dis-
curso que fiz na Conferên-
cia Nacional da Advoca-
cia de 2023, em Belo Ho-
rizonte. Defendo que de-
vemos, com serenidade e
diálogo, mas também com
coragem e autonomia, lu-
tar de maneira intransi-
gente para que a Consti-
tuição seja respeitada, ga-
rantindo assim, o contra-
ditório e a ampla defesa.
Para tanto, é necessário
que a advocacia possa se
assegurar de usar de todos
os meios necessários no
devido processo legal para
o pleno exercício profissi-
onal e defesa do cidadão
e do Estado Democrático
de Direito. A sustentação
oral, que foi pauta de re-
cente discussão, é prerro-

gativa da classe e vamos
defendê-la sempre e de ma-
neira contundente, para que
a advocacia jamais seja ca-
lada, pois somos a voz do
cidadão.

PERGUNTA – Uma
das marcas defendi-
das na sua gestão é a
boa relação entre os
poderes e demais ins-
tituições. Em que me-
dida isso beneficia a
advocacia?

Devemos ter coragem e
independência para defen-
der todos os temas impor-
tantes para a advocacia.
Mas a melhor forma de con-
quistar os nossos objetivos
é construir pontes e ter um
diálogo aberto com as de-
mais instituições. Por
exemplo, tivemos a inicia-
tiva de procurar o presiden-
te do Senado, Rodrigo
Pacheco, para que apresen-
tasse um Projeto de Lei
dando fim à multa do arti-
go 265 do Código de Pro-
cesso Penal. Depois de todo

um trabalho em conjunto,
conseguimos aprovar o re-
ferido projeto, garantindo
que o Judiciário não mais
punisse a advocacia no
exercício da profissão, dei-
xando como competência
exclusiva da OAB a reali-
zação de julgamentos e de-
finições de eventuais penas.

PERGUNTA – A sua
gestão tem como le-
ma inovar, incluir,
avançar. Quais as
ações o senhor desta-
ca?

Desde a eleição exercita-
mos este lema de maneira
constante e determinada.
Avançamos 30 anos em 3.
O sistema OAB-MG e
CAAMG foi composto de
forma paritária, não só obe-
decendo as diretrizes esta-
tutárias. Fomos além, fa-
zendo isso até na composi-
ção das comissões. Estabe-
lecemos cotas de gênero e
racial obrigatórias para a
formação das listas sêxtu-
plas para o Quinto Consti-

tucional. Os cargos de um
modo geral têm composi-
ção majoritária da advoca-
cia do interior. Inaugura-
mos mais de 100 sedes,
parlatórios escritórios com-
partilhados e salas em todo
o estado para acolher e as-
sistir à advocacia de manei-
ra mais digna. Implemen-
tamos o serviço de teleme-
dicina do conceituado Hos-
pital Albert Einstein para
prestar consultas gratuitas a
toda a classe. Criamos os
programas Meu Primeiro
Certificado e Meu Primei-
ro Site para dar condições
mínimas para a jovem ad-
vocacia iniciar na profissão.
Além disso, aumentamos
os descontos da anuidade
para o advogado iniciante
em 50% e ampliamos o pro-
grama resenha para promo-
ver qualificação em todos
os cantos do estado. Facili-
tamos o ingresso do estu-
dante de Direito em nossos
quadros, reduzindo a anui-
dade do estagiário para R$
33,00. Avançamos no sen-
tido de criar o maior e mais

SÉRGIO LEONARDO:
“Construímos pontes para a advocacia e

temos diálogo aberto com as instituições”
estruturado sistema de
prerrogativas da história.
Para promover saúde,
bem-estar, união e intera-
ção da advocacia de todo
o estado, realizamos jun-
to com a CAAMG os Jo-
gos da Advocacia Minei-
ra (JAM), maior evento
esportivo mundial da ad-
vocacia, também com ver-
sões regionais.

PERGUNTA - O se-
nhor falou em ter
avançado para a
construção do maior
sistema de prerroga-
tivas do sistema
OAB. Como isso foi
feito?

Implantamos a Escola
de Prerrogativas para for-
mar defensores de prerro-
gativas em todo estado e
nomear delegados que tra-
balham voluntariamente
para garantir que os direi-
tos dos advogados no
exercício da profissão se-
jam respeitados. Investi-
mos na contratação de
procuradores de prerroga-
tivas em todas as regiões
do estado, criando uma es-
trutura profissionalizada
para que todo advogado
ou advogada tivesse assis-
tência imediata diante da
ameaça de violação de
suas prerrogativas. Reali-
zamos convênios com ou-
tras instituições para mi-
nistrar cursos sobre as
prerrogativas da advoca-
cia, instruindo o profissi-
onal que lida com o advo-
gado e a advogada diaria-
mente a conhecer e respei-
tar os seus direitos. Pro-
movemos capacitação es-
pecífica de prerrogativas
para os líderes da advoca-
cia de todo o estado por
meio dos 12 colégios de
dirigentes que realizamos
em toda as regiões de Mi-
nas Gerais. Estabelecemos
que em Minas, prerroga-
tivas é com o presidente,
que se realiza diretamen-
te despachos e sustenta-
ções orais em defesa da
advocacia. Nos orgulha-
mos de dizer que a nossa
reestruturação do sistema
de prerrogativas serviu de
modelo para várias outras
seccionais, para as quais
nos disponibilizamos a
prestar consultoria especi-
alizada.

Divulgação

ENTREVISTA


